

por su acertada gestión; así se acuerda  
 Ultimamente, el Dr Presidente hablo para  
 testimoniar una vez mas su agradecimiento  
 por haber sido nombrado a perpetuidad para  
 el desempeño del cargo, recordando que lo acepto  
 a instancia de la Presidencia, expresada de una  
 manera que no admisiva excusa, por el Sr. Suriel.  
 Sié a conocer ademas el proyecto de celebrar  
 el 12 de Octubre del corriente año un acto de  
 afirmación racial, al que asistirían represen-  
 tantes de los pueblos de origen hispano y  
 anuncio que, para fecha propia, estarian ter-  
 minadas y convenientemente arregladas las  
 habitaciones que en la Rabida ocupa la Socie-  
 dad.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar  
 a continuación la sesión de todos lo cual yo  
 como Secretario Certifico

Vº Bº

*Hartung*

*Juan Domínguez*

Sr. Suriel  
 Marchena  
 Villegas  
 Terradas  
 S. Roquetas  
 Maclucas  
 Espardineer

En la Ciudad de Huelva el viernes  
 12 de Abril de 1921 reunido los mis que al  
 margen se expresan bajo la Presidencia  
 de D. José Marchena Colomina y abierto por  
 este la sesión leyóse el acta de la anterior  
 punto Suriel y se la generalmente aprobadas

El Señor Marchena bolombró leer una sentida  
 carta que la Junta escucha con gran satisfacción

Sta Rodriguez Garcia  
 Cleven  
 Morales Soler.  
 Cader  
 Aragon (D.S.)  
 Dominguez Fernandez

de la Señorita Consuelo Rodriguez en la que agradece que la Sociedad se haya fijado en su modesta persona designandola vocal de la directiva.

El Señor Presidente en el uso de la palabra, dedica un saludo a los señoritas que vienen a formar parte de la nueva junta y dice espera mucho de su cooperacion porque ellas prestan a la Colombina la exquisitez y delicadeza de sus almas.

Tambien se congratula de que un colombino tan entusiasta y de la cultura del Señor Villegas, asista a la Junta como vocal nato, por ser Alcalde de Huelva.

Se da lectura a un oficio del Señor Gobernador Civico-Militar de la provincia, en el cual se solicita la lista de los nombres de los señores que integran la actual junta directiva para la designación de un concejal corporativo, leyéndose tambien el oficio contestacion de la Colombina manifestando el Señor Marchena Colombo que habia reciado el nombramiento en el vocal de la Junta Señor Oliveira Dominguez.

El Señor Morales Soler hace uso de la palabra para decir que conste en acta la satisfaccion con que la Sociedad ha visto el nombramiento del Señor Oliveira Dominguez.

Se acuerda dar las gracias al Señor Balbi y Campo por la representacion que de la Colombina llevó dicho Señor al homenaje a D. Blanca de los Rios.

Se da lectura al traslado de la real orden nombrando vocales del Comité de la Exposición Hispano Americana de Sevilla a los señores Marchena Colombo y Ciervot acordandose trasladar dicha real orden al Ayuntamiento y a la Diputacion de la provincia.

El señor Dominguez Roquesta se levanta para decir que la Sociedad debe felicitarse por dichos nombramientos.

El Señor Marchena Colombo da lectura a un telegramma del Comité de dicha Exposición pidiendo las fotografías de los lugares colombinos y somera descripción y leyenda de los mismos para insertarlos en la guía programa que el Comité va a editar para la propaganda del gran Certamen, manifestando el Señor Presidente haber encargado las fotografías y telefoneando su próximo envío. Así se aprueba.

Continua el Señor Marchena diciendo que al ir a Sevilla para asistir en representación de la Sociedad al almuerzo que el Comité de la Exposición dio al funeral del Directorio Señor Hermosa, conferenció con el Comisario Regio Ponce de Colomí y quedó convenido el viaje de los señores Subsecretarios del Trabajo e Instrucción Pública en name del Comité de la Exposición y del Alcalde de Barcelona, a los lugares colombinos y Huelva; que después de eso el Señor Siurol había celebrado una conferencia telefónica con el Subsecretario de Industria y Publica y que por tanto cedió la palabra a dicho Señor Siurol.

El Señor Siurol dice, que en efecto había celebrado una conferencia con el señor Faría de León, en la cual se convino que el viaje a que aludía el señor Marchena se verificaría en los últimos días del mes actual una vez pasada la feria de Sevilla.

Siguió manifestando dicho señor que para poner remedio al abandono en que los poderes públicos tienen al monumento

a Colón y Monasterio de Santa María de la Rábida se hace necesario sacar unas fotografías ampliadas y mostrárselas al Monarca, para que vea el estado de ruina verdaderamente vergonzoso en que estos lugares se encuentran.

La Junta escucha con gran atención las palabras del Señor Siurot y se acuerda que este y el señor Marchena Colomé vayan a Madrid a realizar esta gestión cuando lo crean oportuno.

El Señor Marchena manifiesta que él y el señor Siurot se están ocupando de los actos que la Colombina realizará durante la Exposición Hispano-Americanana, con objeto de tenerlos terminados antes del viaje a este del Comité y de los subsecretarios y para que consten en los programas del certamen.

Se da lectura a un atento telegrama del señor Presidente de la Diputación en el que manifiesta haber aumentado la subvención de la Colombina a 80 mil pesetas.

El Señor Siurot pide que se le den las gracias a la Diputación y que conste en acta la satisfacción con que la Sociedad ha visto la labor realizada para conseguir dicho aumento por el vocal de la Junta y Diputado provincial señor Domingo Roqueta.

Se da lectura a una circular de la sección Hispano Americana del Ateneo de Madrid proponiendo la federación de todas las sociedades de ideales iberoamericanos acordándose la adhesión de la Colombina a dicho proyecto.

La presidenta da cuenta de que el Señor don Juan Cebrián regala a la Biblioteca Colombina las obras tituladas "La Leyenda Negra" y "Los Exploradores españoles en el siglo XVI" y la revista "La Rábida" regala así mismo la colección del Boletín de

estudios americanistas de Sevilla.

El propuesta del Señor Marchena Colomé se acuerda que la Sociedad establezca la venta de postales en el Convento de Santa María de la Rabida cuyas postales serían vistas de los lugares Colombinos y que llevase el sello de la Sociedad; el Señor Morales Soler cree que no solo deben venderse en el Monasterio sino también en los establecimientos de esta localidad. Así se acuerda.

Se acuerda a instancia de la Presidencia que conste en acta el sentimiento que la Sociedad ha producido el fallecimiento del que fué delegado de Hacienda de este provincia don Félix Bascarain.

Se da lectura a telegramas dando las gracias por el pesame que les dio la Sociedad con motivo del fallecimiento del entusiasta colombino don Vicente Moreno reunido por los hijos de este y por el Alcalde de Bucinacela.

El Señor Presidente da cuenta del telegrama dirigido al ilustre marino hijo de esta Ciudad don Tomás Cornejo por su nombramiento de Jefe de Estado Mayor de la Armada y de la contestación de dicho Señor en términos de gran agradecimiento.

El Señor Marchena da así mismo cuenta de una visita que recibió de la junta Directiva de la Sociedad de fútbol, Real Club Recreativo poniendo en conocimiento de la Colombina el pensamiento que tenía dicho Club de hacer todo lo posible para que viniese a Suecia el equipo uruguayo que viene a España con objeto de celebrar varios partidos de entrenamiento para la próxima Olímpica.

El Señor Presidente sigue dando cuenta de que cumplende los acuerdos de propagar la

importancia que tiene la Colombina y Guelva en la proxima Exposición Iberoamericana confe-  
rencio con el Presidente del premio de tejidos y simi-  
lares señores Mascarós el cual tuvo la bondad de ci-  
tar a junta directiva de la cual salió muy satis-  
fecho por la atencion con que le escucharon por lo  
cual propone que se les de las gracias.

Propuesto por la presidencia son admitidos co-  
mo socios los señores don Antonio Farca Rodríguez y  
don Felipe Patiño.

Se pasa al nombramiento de dos comisiones una  
administrativa y otra de festivos quedando integrada  
la primera por los señores Vargas Machuca, Mora-  
les Soler y Ruiz Marchena y la segunda por los señores  
Ferrades Pla, Domingo Roqueta y la señorita María  
Terese Espardaler, quedando acordado que las demás  
comisiones se nombraran cuando se estime oportuno.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se lleva-  
tó la sesión de todo lo cual yo como Secretario  
Certifico.

Vd Bº

Planchón

Juan Domínguez